E l panorama actual del agua en México y el resto del mundo muestra una condición dramática: un número cada vez mayor de personas sin acceso a agua limpia, inundaciones catastróficas, grave contaminación. Hay un consenso creciente en que la magnitud y complejidad de estos problemas requiere con urgencia del esfuerzo de toda la sociedad y los gobiernos; no lo hay, sin embargo, en los enfogues para abordar una tarea tan compleja. Por lo pronto, las respuestas convencionales, de carácter burocrático, técnico o de mercado, no han resuelto esta situación y a menudo la agravan.

Es preciso un cambio fundamental en la relación social con el agua, pues los problemas que enfrentamos son resultado del trato irrespetuoso que le hemos dado por mucho tiempo. Los materiales reunidos en este libro, publicados durante cuatro años en la revista Aguaxaca del Instituto de la Naturaleza y la Sociedad de Oaxaca, tienen el denominador común de aportar contribuciones a este cambio, de dar elementos para repensar el agua. Proporcionan un buen panorama de la condición actual del agua y ofrecen una visión fresca y documentada de temas críticos como el drenaje, el cambio climático, la mercantilización del agua, las mujeres, las grandes presas o la alimentación, incluyendo la dimensión artística y espiritual del agua.

La lectura de este libro despertará sin duda la reflexión sobre un tema que no puede sernos ajeno, ya que del agua depende la vida.







